
Protokoll der Kirchqemeindeversammlunq

Datum: 13Juni2024
Ort: Centro St. Josef, Sissach
Zeit: 19:30 Uhr bis 20:30 Uhr
Anwesende: 20 (17 Stimmberechtigte)
Entschuldigt: 4
Kirchenrat: A. Linsalata (Vorsitz), N. Bergamasco, M. Gaetani, J. Hüttenmoser,

K. Bitterli, S. Schneider (Protokoll)

Traktanden: Kirchgemeindeversammlung

1. Begrüssung und Entschuldigungen
2. Kurze Einstimmung durch den Gemeindeleiter Martin Tanner
3. Wahl des Stimmenzählers
4. Genehmigung der Traktandenliste
5. Protokoll der letzten Kirchgemeindeversammlung

vom 23. November 2023
6. Rechnung 2023

a) Präsentation
b) Genehmigung Rechnung 2023 und Revisorenbericht

7. Informationen aus dem Kirchgemeinderat
8. Diverses

1. Begrüssung und Entschuldigungen
A. Linsalata begrüsst die Anwesenden. Entschuldigt haben sich Herr Walter Kath riner,
Frau Rosa Fischer, Frau Martina Tanner, Herr Thomas Wermuth

2. Kurze Einstimmung durch den Gemeindeleiter Martin Tanner
Nach einer kurzen Besinnung von M. Tanner, stellt sich Frau Gabriele Theiss vor. Sie
arbeitet seit dem 1. Mai 2024 für den kirchlich regionalen Sozialdienst (KRSD) und
ersetzt Herr Michael Frei, welcher die Stelle per 31. Mai 2024 verlassen hat.
Die Stelle bleibt mit 80% gleich besetzt und auch der Leistungsvertrag bleibt identisch.

3. Wahl des Stimmenzählers
A. Linsalata bestimmt Frau Natascha Blum und Herr Georg Engel als Stimmenzähler.

4. Genehmigung der Traktandenliste
Die Traktandenliste wurde rechtzeitig aufgelegt.
:11 Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

5. Protokoll der letzten Kirchgemeindeversammlung
:1/ Das Protokoll der letzten KGV vom 23. November 2023 wird einstimmig genehmigt.
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6. a. Präsentation Rechnung 2023
Frau S. Baumgartner stellt die Rechnung 2023 vor.
Die Rechnung weist total Einnahmen von CHF 1‘379‘027.39 gegenüber Ausgaben von
CHF 1‘372‘932.62 aus. Die Rechnung schliesst mit CHF 6‘094.77 Mehrreinnahmen
positiv ab.

Die Prüfungskommission empfiehlt die Jahresrechnung 2023 zur Annahme.

b. Genehmigung Rechnung 2023 und Revisorenbericht
:11 Die Rechnung 2023 wird einstimmig genehmigt.

7. Informationen aus dem Kirchgemeinderat
Vielen ist in den letzten Monaten passiert und einiges steht noch an. Die wichtigsten
Informationen in Kürze:

JOSN Bauvorhaben Neubau Pfarreizentrum:

Koni Bitterli: Wir sind schon sehr weit, auch wenn man zurzeit nicht viel hört. Von den
ursprünglich (nach Corona, dem Krieg in der Ukraine etc) berechneten CHF 8,5 Mio.
sind wir dank verschiedener Anpassungen wieder bei CHF 6,5 Mio.
Momentan laufen Gespräche mit dem Bau inspektorat. Wir sind guter Hoffnung, dass es
keine neue Bewilligung braucht, obwohl der Bau gesamthaft verkleinert wurde. Sobald
wir diese erhalten, können wir starten.

Rosmarie Wüthrich: Wie sieht das Projekt jetzt, in der veränderten Version, aus?

Koni Bitterli: Grundsätzlich hat sich der Bau an sich nicht verändert. Das ganze
Gebäude wurde einfach verkleinert. Die Einstellhalle wurde ebenfalls um 6 Parkplätze
verkleinert und die Einfahrt resp. Ausfahrt ist nicht mehr doppelt, sondern einfach und
wird entsprechend mit einer Ampel geregelt. Die restlichen Räumlichkeiten bleiben
gleich, einfach alle etwas kleiner. Der grosse Saal entspricht in der Grösse etwa dem
doppelten Jakobshof. Weiterhin kann dieser nach Wunsch unterteilt werden. Der grösste
Posten ist aber sicher die Gastroküche, welche nun nicht eingebaut wird.
Dementsprechend braucht es auch keine spezielle Lüftung.
Nicht gespart wird bei den Materialien.

Urs Marti: Bei den Kosten kann es aber immer noch 10% +1- geben?

Koni: Ja, das ist normal. Das kann auch jetzt immer noch passieren.

Claudia Cassidy: Was bedeutet keine Gastroküche? Dann gibt es auch kein Kaffee oder
Ähnliches?

Koni:Doch, eine grosse Küche wird es auf jeden Fall geben.
Wir müssen uns auch überlegen, was mit den Leuten passiert, die sich heute im Centro
treffen. Diese könnten sich zum Beispiel auch im Neubau treffen.
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Jubiläumsfest 125: Rückblick:

Adriana Linsalata: Es war im Vorfeld viel Arbeit, aber das Fest selber war sehr schön
und gelungen. Am Freitag mit dem Pantomimen-Gottesdienst, am Samstag mit den
vielen Markt- und Verpflegungsständen, dann dem Behördenempfang am Nachmittag
und dem Festgottesdienst am Sonntag. Allen ein grosses Danke für den Einsatz.

Maria Gaetani: Als OK-Präsidentin ist es ihr ein Anliegen, allen Gruppierungen ein
grosses Dankeschön auszusprechen. Sie haben an den Sitzungen teilgenommen, alles
vorbereitet und in sehr kurzer Zeit ein tolles Fest auf die Beine gestellt. Ohne diese
Gruppierungen wäre es gar nicht möglich gewesen. Und auch danke an K. Bitterli, der
sich mit seinen Helfern um den Zeltaufbau und die Stromversorgung gekümmert hat.

Abstimmung 9. Juni 2024:

Adriana Linsalata: Der Landeskirchenrat ist zufrieden, dass die Vorlage (Teilrevidierte
Kirchenverfassung der Römisch-katholischen Kirchgemeinde Baselland) angenommen
wurde. Danke an Urs Marti und Hanspeter Stöcklin aus dem Wahlbüro für ihren Einsatz
und auch all denen, die im Vorfeld beim Verpacken der Abstimmungsunterlagen und
auch danach beim Auszählen geholfen haben.

Urs Marti: Leider war die Stimmbeteiligung mit knapp 19% sehr tief. In unserem Bezirk
lag er tatsächlich nur bei ca. 10%.

Claudia Cassidy: Vielleicht war es auch nicht allen ganz klar, um was es überhaupt geht.
Vielleicht hätte man, wie sonst bei Abstimmungen üblich, eine Empfehlung
dazuschreiben sollen.

Maria Gaetani: Vielleicht lag das Problem auch daran, dass die Abstimmungsunterlagen
nur auf Deutsch verfasst wurden.

Martin Tanner: Er schlägt vor, dass Claudia Cassidy als Synodalin dies bei der nächsten
Synode ansprechen soll.

Wahlen im November: neue Amtsperiode 2025 — 2028:

Adriana Linsalata informiert, dass im November 2024 erneut die Wahlen anstehen, für
die Amtsperiode 2025 — 2028. Gesucht werden zwei Revisoren/-innen, sowie jemand
zusätzliches für das Wahlbüro.
Interessierte dürfen sich gerne melden oder dem Sekretariat mitteilen, falls sie
jemanden kennen. Danke für die Mithilfe bei der Suche.

Suche neue Gemeindeleitung:

Adriana Linsalata: Da Martin Tanner per 31. Januar 2025 vorzeitig in Pension geht, wird
eine neue Gemeindeleitung gesucht. Wir sind diesbezüglich im Gespräch/Austausch mit
dem Bischofsvikar Valentine Koledoye.
An der Kirchgemeindeversammlung im November 2024 können wir bestimmt mehr
darüber berichten.
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Info Seelsorgeverband Ergolz:

Adriana Linsalata informiert: Der Seelsorgeverband Ergolz (Kirchgemeinde Sissach und
Gelterkinden) ist im Januar 2024 gestartet. Momentan sind nur die Seelsorger dabei.
Auch wenn Abläufe etc. dadurch vereinfacht sind, ist es vor allem für die Buchhaltung
und die Ratsmitglieder ein Mehraufwand, denn (zum Beispiel) muss alles doppelt visiert
werden.

8. Diverses
Martin Tanner: Per Ende Juli wird der Seelsorgeverband eine Homepage erhalten.
Diese ist einfach und schön gestaltet, mit Agenda etc.

A. Linsalata dankt für das Erscheinen, beendet die Kirchgemeindeversammlung um
20.30 Uhr und bittet zum Apro.

Die Aktuarin Die Präsidentin

5. Schneider A. Lins ta
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